
第４回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成２０年４月２４日 

１６時００分開会 
場 所：米原市役所山東庁舎  

 ３階 第２委員会室 
 
出席者 教育委員：山岡委員長 松嶌委員 堀田委員 河居委員 瀨戸川教育長 

教育委員会事務局：中谷教育部長 
教育総務課：馬渕課長 上村課長補佐 
学校教育課：山本課長 
まなび推進課：児玉課長 丸本統括参事 

書 記 教育総務課：薮田 
 
１．委員長あいさつ 
  山岡委員長よりあいさつ 
２．事務局職員自己紹介 
   
３．事務局からの報告 

①教育総務課より概要説明 
②学校教育課より概要説明 
③まなび推進課より概要説明 

 
４．議題 
議案第３２号 米原市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について 

事務局より概要説明  
原案どおり承認 

 
議案第３３号 米原市体育指導委員の委嘱について 

事務局より概要説明 
原案どおり承認 

 
議案第３４号 米原市図書館協議会委員の任命について 

事務局より概要説明 
原案どおり承認 

 
議案第３５号 米原市少年センター運営審議会委員の委嘱、任命について 

事務局より概要説明 
 
委 員：教育長も委嘱か。 
事務局：特別職なので委嘱である。 

                              原案どおり承認 
 



議案第３６号 後援名義使用承認について 
・「湖北サマーホリデーサービス事業」 

事務局より概要説明 
後援承認 

・「故郷台日友好文化交流コンサート」 
事務局より概要説明 

委 員：台湾で開催するのか。 
事務局：２年前にルッチプラザで開催され、台湾からみえて交流が続いている。今回は向こうに行って

台湾で開催する。 
委 員：旧米原町でもあった。 

今回、遠いところで開催されるが、旧山東のアンサンブルも出場するということ、また虎姫町

も後援名義をするということで、米原市教育委員会についても後援名義を承認する。 
                                   後援承認 

 
・「第 27 回滋賀県スペシャルスポーツカーニバル」 

事務局より概要説明 
後援承認 

 
５．その他   
○米原市奨学資金貸与予定者について 

事務局より概要説明 
 
委 員：何年で返還するのか。 
事務局：８年で返還。 
委 員：何人の利用があるのか。 
事務局：１０人程度の利用がある。 
委 員：この制度は、旧米原町と旧伊吹町に制度があったものが合併して一緒になったものか。 
事務局：そのとおりである。 
 
○米原市芸術展覧会検討委員について 

事務局より概要説明 
 
委 員：誰が委員長になられたのか。 
事務局：○○さんが委員長になられた。１０月が絵画写真部門、１２月が音楽部門である。 
委 員：内容はどのようなものか。 
事務局：絵画、書道などである。 
委 員：会場は。 
事務局：会場は市民体育館である。 
委 員：美術展としては、市民体育館はあまりなじまないように思う。文化産業交流会館の予算を取っ

てほしかったが難しかったようだ。会場地域についても伊吹・山東と米原・近江で交互にする

のがよいと思ったが、近江のはにわ館は少し小さいから会場としては不向き。 
委 員：経費の関係で難しい。 

米原市らしいもので去年と違うところはあるのか。 



事務局：全国公募になった。 
委 員：音楽は全国公募だが。 

ＰＲのやり方で一つ公募の雑誌があるので、それを利用するとよい。 
事務局：参考にする。 
委 員：伊吹山を描こうとリンクできないのか。 
事務局：１１月に米原市の子ども美術展を行い、子どもたちに米原を描くことを行う予定である。市展

にも間に合えば進めていきたい。 
委 員：市展は、文化祭なのか。 
委 員：文化祭は文化協会で開く。 
委 員：市展は、市で独自に開催されるもので了解。 
事務局：今年は入選作品について米原市をアピールするということで、東京にふるさと情報プラザがあ

って、農林振興課の特産品と一緒に入選作品の展示品を運び米原市をアピールする。 
委 員：作品に傷つけないで運んでほしい。 
 
○滋賀県都市教育委員会連絡協議会総会について 

事務局より概要説明 
 
○教育振興基本計画について 

事務局より概要説明 
 
委 員：地方交付税措置されている図書購入費について、学校図書に充当されているのは何％ぐらいな

のか。 
委 員：通常４０人学級として算出されているが、本市の児童人数におきかえると、概ね、交付税措置

どおり予算化していると思われる。１学級４０人でいくと７０％ぐらいになる。 
委 員：学力状況調査はスムーズにいったのか。 
事務局：今年は全部番号方式で、トラブルなく実施した。 
委 員：あいさつ運動もいろんな立場の人が校門に立っているが、校長・教頭はあいさつするが、一般

の先生の対応がよくないとの話を聞いている。 
委 員：学校の先生もスポ少の指導者等ボランティアしている人に一言声をかけてほしい。子どもはみ

んなで育て助けあうべきであり、先生方も社会教育また地域でがんばっておられる人には、声

かけが大事であると思う。 
委 員：学校と違った子どもの姿がみられると思う。先生もその場に行き顔をみると授業はかわるので

はないか。 
委 員：まなび推進課などで実施する子ども対象のイベントは、子どもたちにできるだけ関心を持って

参加していただけるよう、学校にも情報を入れ学校から声をかけていただける連絡調整をして

いただきたい。 
 
○次回定例教育委員会 

   ５月１９日(月) 午後３時００分～ 
   

以上をもって第４回定例教育委員会を１７時３０分に終了した。 
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